



BROUENNOU



Ancienne paroisse de l'archidiaconé de Quemenedilly, aujourd'hui simple chapelle de Landéda. Dès 1786, il était question de sa suppression, vu la modicité de son revenu ; le nombre des habitants était de 400, et le Recteur ne percevait que 200 livres des dîmes et 60 livres pour l'acquit des fondations. Le projet était de démembler le Brouennou au profit des paroisses voisines, Landéda et Lannilis.

Dom Plaine, dans ses notes sur la vie de saint Pol, fait dériver le nom de la paroisse de celui de *Bretowenus*, compagnon de saint Pol, mais il est plus vraisemblable que c'est saint Gouesnou (Brogouesnou), dont les reliques sont honorées dans cette église, qui a donné le nom à la paroisse. En 1804, le Recteur dit que le patron de la paroisse est saint Eveldoc, mais ce nom n'est sans doute que la corruption du nom de saint Tavayoc, titulaire d'une chapelle voisine, signalée en 1650 comme également dédiée à saint Jean-Baptiste.

L'église du Brouennou fut donnée, en 1858, à la fabrique par les sieurs Guiziou et Laziou, et érigée en chapelle de secours par décret du 5 Juillet 1859.

NOMS DE QUELQUES RECTEURS DU BROUENNOU

1684. (Décès), Yvon Guiziou, recteur.
 1685-1688. Yvon Le Portz, démissionne.
 1688-1695. (Décès), Jean Gouez.
 1695 Guillaume Léon, qui démissionne la même année.
 1696-1719. (Décès), Marc Person.
 1719-1725. (Décès), Jean Penn.
 1725-1745. Laurent Perez.
 1745-1792. Jean Perez.

